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“业主时代”建立物业管理构架

这两年，许多老旧小区
经过改造焕然一新，颜值内涵
双双提升，一些原本缺少的服
务也补齐了。“老新村”居民收
获“新生活”同时，希望小区改
造的喜人成果能够得到长久
保持。针对老旧小区的长效
管理，《方案》专门列出一章，
提出加快建立老旧小区业主
自治组织，逐步引导老旧小区
业主按照市场化原则，通过合
同约定等方式自主决定小区
管理模式、服务内容和收费标
准。同时，要求将零散、临近
的老旧小区合并管理，形成
规模效应，降低管理成本，

“一区域一方案”连片推动老
旧小区长效管理。小区物业
管理归根结底要有经费保
障，老旧小区的经费不仅来
自物业费，也需要挖掘活用
现有资源，《方案》提出梳理
片区内配套用房、车位等产
生的公共收益，优先用于小
区物业长效管理，同时小区
内车位、广告、场地租赁等公
共收益，按照规定程序弥补
小区物业管理经费缺口。此
外鼓励推动片区城市管理物
业化，将片区内的道路保洁、
垃圾分类、绿化养护、停车管
理等统筹考虑，增加片区物

业管理收入。
来自市住建局的最新数

据显示，目前国有物业进驻
老旧小区有396个，业主自
治组织建立覆盖率已经超过
94%。其中部分小区已经通
过物管会与国有物业续签管
理合同，明确收费标准，其他
小区也在推进市场化管理。

“在《方案》基础上，全市将尽
快出台加强老旧小区长效管
理的指导意见，通过街区化
管理，统筹调配资源，优化共
享配套，逐步探索更优更合
理的管理路径。”负责人说。

（晚报记者 念楼）

小江从现场看到，清南
路位于人民医院东南方向，
此处有出入人民医院和儿童
医院的路口，虽然当天门口
并未排起长队，不过依然不
时有求诊车辆停靠或进入院
内停车。从交警部门获悉，
清南路是进入人民医院、儿
童医院的重要路段，为了确
保道路畅通，规范去往医院
的交通流线，会对清南路、通

扬路进行时段性交通管制，
这些指示器就是配套清南路
实施限时单向使用的，红
色×就代表该车道不能通
行，绿色箭头代表可以通行，
不过目前该指示灯还处于调
试阶段，预计春节后根据交
通情况，适时启用车道指示
器和可变显示屏等设备，对
清南路实施限时单向调节交
通流量，保障道路通畅。

“小物业”关乎“大民生”，小区物业管理服务直达小区治理“最后一百米”，关系着市民家门
口的幸福感。昨天，《无锡市住宅小区物业管理水平全面提升行动实施方案》（以下简称《方案》）
发布实施，无锡市住建局围绕如何提升全市住宅小区物业管理水平，推动物业服务向高品质和
多样化升级，对《方案》进行了介绍和解读。

“物业管理水平全面提升行动实施方案”发布

小区物业服务高品质多样化升级，这么做！

“物业行业经过近40年
的发展，历经了初期市场培
育、中期资本介入，再到当前
社会治理、基层治理大背景
下的改革变局，确实面临着
要求提升、需求转换的难
题”，市住建局负责人表示，
如今物业管理一定程度上已
进入了“业主时代”，业主对
物业管理服务提出了更标准
化和规范化的需求。《方案》
正是在落实《民法典》、推动

《无锡市物业管理条例》实施
的大背景下，从操作层面构
建与法规相匹配的管理体
系，着力解决责任定位不准、
上下协同不足、部门执法不
严、企业服务不善、业主自治
不为等重点难点问题。通过
三年努力，全市将建立“业主
自治有序、政府监管有力、行
业自律有章”的物业管理构
架，进一步完善物业管理体
制机制和政策标准体系。

截至目前，无锡住宅小
区业主自治组织覆盖率提升
至35%，根据《方案》，到今年
年底覆盖率要提升至70%。
对此负责人表示，将结合不同
小区的情况，加大对成立业主
大会、选举产生业主委员会工
作的指导，对不具备成立业主
大会条件的及时组建物业管
理委员会，对具备条件的推动
成立业主大会，增强业委会和
物管会互相补位作用。

小区里的道闸广告、电
梯电子屏、车位收费去哪里
了，小区收支明细、服务流程
是怎么样的，业主们希望有清
清楚楚一本账。去年8月，

“忠信制”物业服务模式在新
世纪花园等多个小区启动试
点。“打破业主和物业之间的
信息不对称，重构彼此的信任
关系，是‘业主时代’小区管理
的大势所趋，也是物业管理服
务提档升级绕不开的话题”，
市物业管理协会负责人介绍，
目前市内已有17个小区落实
了信息公开化，且这一数字在
今年将继续增长。此次《方

案》中明确提出推行信息公
开，建立物业管理信息公开制
度和线上线下公示机制，并要
求制定公开信息目录清单，明
确公示时间和公示频率。开
发建设单位、业主大会、业主
委员会（物业管理委员会）、物
业服务企业要对信息的及时
性、完整性和准确性负责。

对于众多业主关心的小
区公共收益及公共能耗、电梯
使用费等代收代缴资金，《方
案》提出探索建立公共资金监
管制度。其中，前期物业阶
段，鼓励物业依据合同约定在
银行单独开设项目公共资金

监管账户，相关公共资金统一
进入监管账户，并受街道办事
处监管。成立业委会或物管
会后，公共资金账户由业委会
或物管会监管。市住建局负
责人介绍，目前正在就建立物
业服务公共资金监管制度开
展调研，为制定相关管理办法
做准备，并对接银行研究账户
开设和使用问题。接下来计
划在新建项目前期物业招标
阶段就明确将公共资金监管
账户建立作为投标响应条件，
待相关管理办法出台后，逐步
覆盖已成立业主自治组织的
住宅小区物业项目。

路口出现新型指示灯
司机有点懵……

停车难已经是一个老生
常谈的话题了，其中医院又是
停车难的重点区域。据了解，
每天去人民医院就诊的车流
量超过一万车次。早晚高峰
时段内，清南路通扬路口以及
清南路清扬路口的交通经常
性溢出，拥堵甚至还会辐
射到其他路段。缓解医院
停车难，首要的是从源
头上增加停车位的供
给。小江了解到，去
年，无锡市卫健委、公
安交警、城市管理和
属地政府就对医院

停车问题进行问诊，仅人民医
院就腾挪了300个职工车位，
从源头上缓解了就诊停车难
题，还有多个智慧场景助力就
诊停车。这次的指示灯，是无
锡解决就医停车难题的最新
尝试。 （甄泽）

“公共收益账”公开透明，接受监管

长效管理，保持老小区“年轻态”

探访：路口多了车道指示灯

回应：规范去医院交通流线，尚在调试阶段

为 提 高 社 区
消防安全管理水
平，保持辖区火灾
防控形势稳定，近
日，梁溪区瞻江街
道消委办宣传员
联合志愿者，走进
广晟苑对社区安
全员开展消防安
全培训。 （张洁）

直行红灯的时候，下方还有一个绿色箭头；左拐绿灯的
时候，下方是红色的“×”……这种路口该怎么走？近日，就
有网友表示，在人民医院旁的清南路上出现了这样的指示
灯，让人有点懵。对此，小江观察员进行了探访。

早上8时多，在清南路
与清扬路的路口，小江见到
了网友口中的指示灯。在
路口处除了红绿灯外，还多
了一个龙门架，上面同样悬
挂着指示牌，不过此时灯尚
未开启。报料市民张先生
介绍，前两天他经过时，突
然发现前方的指示灯有了
变化：“直行的时候发现前
面是红灯，但是下方有个绿
色箭头，有点像进入隧道时
的通行标识，就有点疑惑这
是能走还是不能走？”张先
生表示，当天他是跟着前方
车辆通过的路口，后来回来

的时候就留意了一下，发现
在清南路与通扬南路的路
口同样有这样的指示灯。

现场，也有市民向小江
表示，此前龙门架上的灯确
实亮过，但并非全天，而是
很快就灭了，“新装不久，可
能还没开始正式使用。”根
据网友提供的图片可以看
到，龙门架的指示灯确实存
在与红绿灯不同的情况，因
此有人担心，为什么会安装
这些指示灯，是不是以后清
南路的通行要求有变化，如
果两个指示灯不一样该以
哪个为准？
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